

## 岸良学園 ウミガメふ化調査

9月29日に「かごしま水族館」より講師をお招きして、ウミガメのふ化調査を実施しました。今年は140個の卵を保護し、ふ化したのは68匹でした。学校のふ化場から卵を掘り起こし、ふ化しなかった卵の中身の一つずつ調べ、夏場の気温との関連を分析して、管理の方法や来年の保護活動に向けて参考にしました。ウミガメの保護活動を行っている学校の中で、ふ化後の調査まで行う学校は県内でも少ないため、今年の観察記録はかごしま水族館と共有し、保護活動の資料としていきます。



## 高山小学校 流鏝馬学習

9月30日に高山流鏝馬保存会の御協力をいただき、流鏝馬学習を行いました。

子どもたちは、自分の地域の良さに気づき、地域への誇りと愛着を育むことを目標に、「流鏝馬から広がる故郷の魅力」と題して、1学期から流鏝馬学習を行っています。

当日は、四十九所神社で保存会の会長さんから話を聞いた後、実際に馬にまたがらせていただいたり、流鏝馬について質問したりしました。

子どもたちは郷土の大切な伝統行事の流鏝馬を大切にしていきたいと話していました。

## 国見中学校 さつまいも収穫

9月21日、さつまいも収穫を行いました。地域の方にお借りした畑で、苗植えから、畑の管理、収穫の指導など多大な支援をいただき、とても有意義な体験学習ができました。

色艶の良い、たわわに実ったさつまいもを見つけるたびに、大きな歓声が上がりました。また、国見小学校の児童の皆さんも一緒に収穫をおこないました。さつまいもを手にして、自然と笑顔があふれ言葉を交わす様子がたくさん見られました。収穫の喜びを味わったひとときでした。



## 内之浦小学校 頑張れイプシロン!

「イプシロン6号機」の打ち上げ成功を祈念し、学校前に2枚の横断幕を5年生が掲げました。また、3～6年生が打ち上げ成功と打ち上げに関わる多くの方々へ応援メッセージを作成しました。一人ひとりのメッセージを大きな台紙に貼り付け、内之浦宇宙空間観測所に届けました。

残念ながら、ロケットは成功とはなりませんでしたが、イプシロン6号機の打ち上げに関わった方々の思いや研究技術が、これからの宇宙開発に生かされることを子どもたちとともに期待しています。